

NACIONALES

Se realizará el 13, 14 y 15 de diciembre de 2024

Tolhuin se prepara para la 21° Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina

Pág. 12

MUNICIPALES

Juzgado Correccional

Diego y Silvana Saromé fueron condenados a 6 meses de prisión de cumplimiento efectivo

Pág. 16

GREMIALES

Para fomentar la adopción responsable de mascotas

Río Grande lanza un portal Web

Pág. 10

Diario Provincia 23

La grandeza de los hombres permanece en aquellos que asumen la responsabilidad de construir en libertad.

Radio Provincia
Ushuaia Argentina

Buscando el Equilibrio
Lunes a Viernes de 18 a 19 Hs.
107.9 Mhz Río Grande - Tolhuin
99.9 Mhz Ushuaia

Seguí toda la actualidad en las redes de Provincia 23 @Buscandoequilibriook
Alicia Montu de Justo N°448-Río Grande Diario Provincia 23
(2964) 353290 www.provincia23.com.ar

Tierra del Fuego, miércoles 20 de noviembre de 2024 - Año XXXI - N° 6786- Edición de 20 págs.- \$ 300 / www.provincia23.com.ar / www.p23.com.ar

Tavarone analizó el pase a comisión de la creación del ENUTUR

“Sabían que perdían y que no iban a tener los dos tercios”



El concejal de Somos Fueguinos Valter Tavarone atribuyó el pase a comisión del proyecto de creación del ENUTUR, propuesto por el oficialismo, a que “no tenían los votos o admitieron que estaba mal presentado”. Cuestionó que no se hubiera tomado esta decisión con la primera lectura, con lo que se hubiera “ahorrado” la acción judicial y la tensión que se generó en los sectores vinculados con el turismo. Para el edil el intendente “se comporta como si fuera un caudillo o el lord de la ciudad”, cuando corresponde dar participación a todos los interesados, como dicta la carta orgánica. Hoy comienza el debate del presupuesto 2025 con la presentación del área de Finanzas y seguirá Obras Públicas dentro del cronograma, donde hay varios pedidos de informe sobre el financiamiento de las obras proyectadas.

Pág. 4-5

Castillo se refirió a la paralización de la obra pública

“A pesar del acuerdo no hemos tenido pagos ni actualización de montos”



La ministra de Obras Públicas Gabriela Castillo lamentó que no se hayan podido reactivar las obras más grandes previstas por la provincia, por falta de financiamiento nacional. Aseguró que hasta ahora, pese al acuerdo firmado, no han llegado pagos ni actualización de montos. Ante los reclamos del sector de la construcción, aseguró que “si hay algo que está en la agenda como prioritario es tratar de plantear todas las alternativas que tengamos al alcance para que la gente de la construcción trabaje”. No obstante “las obras grandes no las podemos recomenzar”, dijo, y se comprometió a dar a conocer las novedades sobre el fin de la semana que viene, luego de la reunión que tiene prevista con autoridades nacionales.

Pág. 7

Desregulación del Correo

Trabajadores aseguran que “ya estaba desregulado”



Pág. 9

Este fin de semana largo alcanzó el ciento por ciento de ocupación

Tolhuin consolida su proyección internacional



Pág. 13

Asociación Rural

Este sábado se realizará la Jura Hereford en La Oveja Negra



Pág. 11

La oposición desconfía y le exige llamar a extraordinarias

El Gobierno enfrió la negociación del Presupuesto

La Casa Rosada no cede ante los cinco puntos clave que reclaman los gobernadores, pero no cortó definitivamente el diálogo. Desde el peronismo y los sectores dialoguistas aseguran que el oficialismo intenta prorrogar el plan de gastos vigente para tener máxima discrecionalidad. Dudas sobre el quórum para Ficha Limpia

Buenos Aires.- La suspensión de la comisión de Presupuesto tomó por sorpresa y puso en alerta a la oposición en la Cámara de Diputados. El diputado oficialista José Luis Espert aseguró que el Gobierno tiene la voluntad de "seguir trabajando para lograr consensos" pero no brindó ningún detalle sobre las negociaciones, que no avanzaron durante la última semana. Varios referentes del oficialismo, como el vocero presidencial Manuel Adorni y el jefe de Gabinete Guillermo Francos, ya dijeron públicamente que el Gobierno quiere tener Presupuesto pero no a cualquier costo. Es decir, no está dispuesto a ceder ante los principales reclamos de las provincias ya que tiene habilitada la posibilidad de prorrogar el plan de gastos vigente, tal como hizo este año.

Tanto opositores como libertarios coinciden en que no lograr la aprobación del proyecto de Presupuesto es una pésima señal para los inversores y los organismos financieros internacionales. No obstante, desde La Libertad Avanza amenazan con que están dispuestos a pagar ese costo antes que dejarse "extorsionar" por los gobernadores.

Por su parte, la oposición cree que el Gobierno busca que la ley no salga para reconducir por segunda vez el plan de gastos vigente. Esto le otorga discrecionalidad casi total al Poder Ejecutivo porque en contextos inflacionarios, donde se recauda más de lo presupuestado, los excedentes pueden ser direccionados a voluntad del oficialismo.

"Es muy difícil que los gobernadores cambien su posición ahora porque son muy razonables los reclamos. Los cinco puntos que reclaman representan un 3% del Presupuesto total. El Gobierno tranquilamente podría acordar alguno de esos puntos", explicó un operador de un mandatario de Juntos por el Cambio.

Ante la consulta de Infobae, fuentes del radicalismo explicaron que un texto que no incluya ninguno de estos cinco puntos deja de tener sentido para los gobernadores. "Si no les dan nada, es lo mismo que salga el Presupuesto o no salga", se sinceraron.

Entre los puntos clave, las provincias quieren dejar plasmado un cambio en las asignaciones específicas del impuesto a los combustibles líquidos. Actualmente, lo recaudado por ese tributo tiene seis asignaciones específicas (destinos) entre las que se destacan obras públicas y viales, y subsidios al transporte. Pero como el Gobierno cortó los subsidios y tampoco está haciendo las obras, se queda con ese dinero y lo utiliza para mantener el equilibrio fiscal. Los gobernadores

pretenden que ese dinero vuelva a la masa coparticipable que se reparte entre todos los distritos.

Otro reclamo gira en torno al organismo que reemplazó a la AFIP, la flamante ARCA, que recibe el 1,9% de la recaudación neta total para financiarse. Si, como afirma el Gobierno, la estructura de personal fue reducida para bajar el gasto, los recursos tributarios que salen de las provincias también tienen que volver a la masa coparticipable.

Algo similar ocurre con los Aportes del Tesoro Nacional -1% de la masa coparticipable prevista por la Ley 23.548- que el Ejecutivo históricamente distribuyó a discreción, pero ahora directamente bajó casi a cero. Los gobernadores no se llevaron ninguna promesa sobre estos temas.

Las transferencias a las cajas previsionales provinciales son otro tema delicado ya que los fondos presupuestados están muy lejos de las expectativas de los gobernadores. De hecho, a modo de ejemplo, señalan que con el dinero previsto por el Poder Ejecutivo solo cubre la suma que reclama Córdoba. Por último, el Gobierno también adeuda con las provincias el financiamiento de la compensación del Pacto Fiscal de 2017.

Hasta el momento, los gobernadores no han mostrado intenciones de buscar una negociación por la fuerza. Por eso ayudaron a dejar sin quórum la sesión especial del martes pasado que el peronismo impulsaba para rechazar el DNU 846, que permite al Gobierno reestructurar la deuda en moneda extranjera sin pasar por el Congreso.

La sesión de la semana pasada quedó pospuesta para este jueves, pero hay pocas expectativas de que los gobernadores modifiquen su postura. Algunos, como los diputados de Encuentro Federal, creían que rechazar el DNU de la deuda obligaría al Gobierno a sentarse a negociar porque tendría que habilitar la reestructuración a través del Presupuesto.

Por el momento, UxP, Encuentro Federal y Democracia para siempre (radicales) sacan cuentas. No quieren volver a exponerse a un fracaso como el de la semana pasada.

"Tenemos el compromiso de trabajar por un presupuesto equilibrado y que respete el déficit cero. Argentina no puede estar sin un Presupuesto por segundo año consecutivo. En este marco, instamos al Gobierno a que convoque a sesiones extraordinarias para que, en el marco del diálogo y el consenso, podamos sancionar una Ley de Presupuesto para que

el año que viene nuestra economía tenga una hoja de ruta que le dé previsibilidad", planteaba el comunicado del bloque UCR.

En la misma línea se expresó Germán Martínez, presidente del bloque Unión por la Patria: "Espert ratificó lo que dijimos siempre, Milei no quiere Ley de Presupuesto. Sin Presupuesto, Milei tendrá total discrecionalidad para manejar los recursos. Y podrá hacer lo que quiera con la deuda, gracias al DNU 846/24.



La suspensión de la comisión de Presupuesto tomó por sorpresa y puso en alerta a la oposición en la Cámara de Diputados.

Grave retroceso para la Nación y las provincias".

Por su parte, el bloque Democracia para siempre (radicales) presentó un proyecto de resolución por el cual se dicta la prórroga de las sesiones ordinarias hasta el 31 de diciembre de este año.

La sesión convocada para este miércoles al mediodía, en la que se tratará el proyecto de Ficha Limpia, dejará en evidencia la situación de la relación entre oficialismo y oposición. Según pudo saber Infobae, el bloque Innovación Federal, que responde a tres gobernadores ya adelantó que no dará quórum. También hay fuertes especulaciones sobre los planes de Encuentro Federal y Democracia para siempre. Sin ellos, el PRO y los libertarios no podrían alcanzar el número mínimo para abrir el recinto.

LA GRANDEZA DE LOS HOMBRES PERMANECE EN AQUELLOS QUE ASUMEN LA RESPONSABILIDAD DE CONSTRUIR EN LIBERTAD

Lunes - Martes - Miércoles - Jueves - Viernes

"31 años informando a toda la Provincia"

 www.p23.com.ar
 www.Provincia23.com.ar
 Buscando el equilibrio ok
 [Diario.provincia23](https://www.instagram.com/diario.provincia23)
 [DiarioProvincia23OK](https://www.facebook.com/DiarioProvincia23OK)

La Dirección no se responsabiliza por los artículos firmados

☎ Teléfono: 02964-426334

✉ dprovincia23@gmail.com

📍 Sebatini N°55 - (9420) Río Grande-Tierra del Fuego, Antártida e islas del Atlántico Sur



Fundado el 5 de Junio 1993

Director Néstor Alberto Centurión

Propiedad Intelectual N° 331035

Asociados a Adira

Es una publicación de Imagen Provincial S.R.L.

El menor aumento de los últimos 53 meses

La inflación mayorista de octubre fue del 1,2%

El resultado del mes pasado marcó una reducción de 0,8 puntos porcentuales en relación a septiembre. Desde mayo de 2020 no se registraba una variación tan baja.

Buenos Aires.- El Índice de precios internos al por menor (IPIM) presentó una variación del 1,2% en octubre, con lo que registró una desaceleración de 0,8 puntos porcentuales respecto a la medición del mes anterior. Se trató, además, del aumento más bajo registrado desde mayo de 2020, lo que significa que fue el mes de menor inflación mayorista en los últimos 53 meses, según los informes publicados por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec).

El IPIM, indicador que mide la variación de los precios a los que los productores e importadores venden en el mercado interno, incluyendo impuestos, se compone por las subas de los productos nacionales y los importados. En este caso, los traídos del exterior presentaron una caída de precio del 0,5%. En tanto, los nacionales registraron una suba del 1,3%. Este valor, a su vez, es producto de una suba del 1,8% de los productos primarios, un aumento del 1,2% de los productos manufacturados y una alza del 2,5% de la energía eléctrica.

El resultado es una buena noticia para el Gobierno, que busca llevar a la inflación general a un valor cercano a "cero". En varias oportunidades el presidente Milei ha manifestado que los precios mayoristas son un adelanto de la inflación futura. Es decir, que el IPIM de octubre estaría anticipando una desaceleración de los precios al consumidor en los próximos meses.

ESTABILIDAD GENERALIZADA

Si se hace un análisis detallado por producto, se encuentra que la gran mayoría presentó variaciones de entre 0,1% y 2,5% en el mes de octubre, con algunas

pocas excepciones. Dentro de los primarios, los más estables fueron los productos pesqueros, que no tuvieron ninguna variación en relación al mes anterior. Sí tuvieron un leve incremento los productos agropecuarios (1,3%), los minerales no metalíferos (1,3%) y el petróleo crudo y gas (2,4% de aumento).

Entre los manufacturados, se destacaron algunos productos que tuvieron una variación mínima. Fue el caso de los productos refinados de petróleo (0,1%), el papel (0,3%), las "máquinas y aparatos eléctricos" (0,3%) y los "muebles y otros productos industriales" (0,5%), entre otros. Por el contrario, hubo dos rubros que tuvieron subas bastante pronunciadas; fue el caso de las "impresiones" (9,5%) y de "otros medios de transporte" (4%).

En tanto, como se mencionó, la energía eléctrica tuvo una variación de precios al alza del 2,5%, mientras que los productos importados retrocedieron 0,5%, siempre hablando del mes de octubre y en comparación a septiembre.

LOS PRECIOS DE LA CONSTRUCCIÓN

También los precios relacionados al sector de la construcción están desacelerando. Según el último estudio publicado por el Indec, en octubre pasado el Índice del costo de la construcción del Gran Buenos Aires (ICC) registró un aumento de sólo 1%. Se trata de un valor sustancialmente menor al registrado en el mes anterior (4,9%).

De acuerdo a lo informado por el organismo, la suba del 1% surge de la combinación de tres factores: el incremento del 1,4% de los materiales, la suba del

0,5% de la mano de obra y el aumento de 1,5% de los gastos generales. Este último incorpora los nuevos valores tarifarios que el Ente Nacional Regulador de la Electricidad (ENRE) aprobó en las tarifas eléctricas a partir del 1 de octubre a las distribuidoras Edenor y Edesur, en el marco de las revisiones tarifarias integrales de ambas empresas.



En el detalle por materiales, se encuentran tanto bajas como alzas. En el último mes el aumento más pronunciado lo tuvieron las griferías (6,3%), los ascensores (3,8%) y los artículos sanitarios de loza (3%). En tanto, los que bajaron de precio fueron los artefactos de iluminación (-1,8%), los productos metálicos para instalación sanitaria y eléctrica (-1,3%) y los cables y conductores de media y baja tensión (-0,9%).



RGGA
RÍOGRANDE
MUNICIPIO

NOVIEMBRE AZUL

Destinado a hombres y diversidades a partir de los 45 años.

- ▶ Consulta con especialista en Urología
- ▶ Pruebas de detección gratuitas

CENTROS MUNICIPALES DE SALUD

- CMS N° 1 - Luisa Rosso 779
- CMS N° 3 - El Alambrador 212
- Centro de Especialidades Médicas - San Martín 28 3° piso

DEL 25 DE NOVIEMBRE
AL 6 DE DICIEMBRE



Escaneá el QR
para inscribirte

Tavarone analizó el pase a comisión de la creación del ENUTUR

“Sabían que perdían y que no iban a tener los dos tercios”

El concejal de Somos Fueguinos Valter Tavarone atribuyó el pase a comisión del proyecto de creación del ENUTUR, propuesto por el oficialismo, a que “no tenían los votos o admitieron que estaba mal presentado”. Cuestionó que no se hubiera tomado esta decisión con la primera lectura, con lo que se hubiera “ahorrado” la acción judicial y la tensión que se generó en los sectores vinculados con el turismo. Para el edil el intendente “se comporta como si fuera un caudillo o el lord de la ciudad”, cuando corresponde dar participación a todos los interesados, como dicta la carta orgánica. Hoy comienza el debate del presupuesto 2025 con la presentación del área de Finanzas y seguirá Obras Públicas dentro del cronograma, donde hay varios pedidos de informe sobre el financiamiento de las obras proyectadas. Hubo un revés para el concejal de Somos Fueguinos y el del MPF, dado que el fiscal determinó que los planteos de los concejales no acreditaron los requisitos necesarios para justificar la intervención judicial.

Río Grande.- El proyecto de creación del Ente Ushuaia Turismo (ENUTUR) fue girado ayer a la comisión de Turismo, Antártida y Cuestión Malvinas, por moción del oficialismo, con el argumento de que debía abrirse un espacio de discusión abierto a todas las partes interesadas.

Al programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia, el concejal de Somos Fueguinos Valter Tavarone dijo que fue una demostración de que “no tenían los votos”, dado que para la aprobación de segunda lectura se necesitaban los dos tercios del Cuerpo y en primera lectura se había dado un empate.

“Si me hubieran escuchado cuando esto se trató en primera lectura, cuando reclamé a viva voz que pasara a comisión porque era el curso natural de un tema de esta naturaleza, esto se hubiera ahorrado. También nos habríamos ahorrado el trámite judicial y la situación de presión que se generó en todo el sector turístico de Ushuaia. El camino que enseña nuestra carta orgánica es el camino de la participación. Nuestra carta orgánica tiene una característica específica de ser participativa y con ese espíritu se sancionó. El Ejecutivo de turno tomó medidas intempestivas por capricho político, que llevaron al resultado que tenía que tener. O no tenían los votos o admitieron que estaba mal presentado”, barajó.

Lamentó que hubiera que “presionar



Ante el proyecto de creación del Ente Ushuaia Turismo (ENUTUR) fue girado ayer a la comisión de Turismo, Antártida y Cuestión Malvinas, el concejal de Somos Fueguinos Valter Tavarone dijo que fue una demostración de que “no tenían los votos”, dado que para la aprobación e segunda lectura se necesitaban los dos tercios del Cuerpo y en primera lectura se había dado un empate.

desde todos los sectores e inclusive judicializar un procedimiento irregular, que se hubiera subsanado por el

simple hecho de haberlo mandado a comisión, como estaba acordado en Labor Parlamentaria. Fue una picardía de los concejales del oficialismo querer impulsar algo que había sido resuelto de otra forma, y se generó todo lo que se generó”, dijo.

“Desde Somos Fueguinos venimos sosteniendo que los caprichos del intendente lo llevan a tomar decisiones intempestivas, porque se comporta como si fuera un caudillo o el lord de la ciudad. Nosotros no estamos de acuerdo con eso porque la participación y los consensos son fundamentales”, subrayó.

“Acá hay dos cuestiones, una es la creación del ente autárquico, que requiere la aplicación del mecanismo de doble lectura, y la otra es la creación del impuesto en el artículo 6, que crea el derecho de uso urbano, que requiere de mayoría agravada. Estimo que se va a abrir un camino de diálogo importante, atento al reconocimiento de que el camino se había tomado era incorrecto”, avizoró.

Destacó que el pase a comisión “salió por unanimidad. En términos políticos, sabían que perdían, y que no iban a tener los dos tercios. La creación de un impuesto en forma intempestiva, sin la mayoría requerida por la Constitución para hacerlo tiene un impacto económico que vamos a ver en dos o tres años. Para un alojamiento de dos o tres estrellas o un alquiler temporario, es muy alto el impacto de un impuesto de 20 dólares sobre una tarifa de 60 dólares. Esto obviamente perjudica al sector turístico y a todos los servicios afines, porque un turista que no viene es un turista que deja de consumir. Suponiendo que se hubiera reunido la mayoría y que el procedimiento hubiera sido legítimo, la redacción del artículo 6 es realmente pobre”, calificó.

Respecto de la recaudación estimada, tuvo en cuenta que “por la temporada 2023-2024 se calculó un promedio de 700 mil turistas que llegaron por los tres medios por los cuales se puede acceder a Ushuaia, terrestre, marítimo y aéreo. Si a esos 700 mil turistas se los multiplica por la cantidad de dólares que se pretendía cobrar, da una cifra cercana a los mil millones. Se quiso tomar el modelo de Buenos Aires, que tiene facultades constitucionales para crear tributos, pero el máximo no llega a un dólar y medio, y está dividido por categorías. Esto no podemos hacerlo sin el sector privado, tiene que ser el resultado de la interacción del sector público y el privado, con el aporte de todos los sectores de la sociedad civil. Esto se planteó con un fin meramente recaudatorio, porque la asignación para la Secretaría de Turismo es de dos mil millones de pesos para todo el año 2025”, contrastó.

A la luz de este resultado, el tratamiento de la creación del ENUTUR pasaría para el año próximo “si realmente hay decisión de debatirlo con todos los sectores, porque no dan los tiempos. En los próximos días vamos a empezar a debatir el presupuesto del año 2025 y es un tema que nos va a absorber mucho tiempo. Es importante para determinar dónde se aplica el gasto público”, dijo.

Presupuesto 2025

En cuanto al proyecto girado por el Ejecutivo, indicó que “los parámetros

Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande

54
mopof

GUADALUPE ZAMORA
CONCEJAL

**Juntos y en movimiento por una
Río Grande para todos los fueguinos**

tomados para elaborar el presupuesto tomaron en cuenta el presupuesto de la nación y el presupuesto de la provincia. Se tomó como base la inflación del 18% y, si calculamos que este ejercicio lo cerramos prácticamente en 90 mil millones, 123 mil millones no es un gran incremento en los gastos, pero es un monto muy abultado porque otros municipios no tienen los gastos que hoy tiene asignados la municipalidad. Los recursos son altos y es obligación de los concejales controlar cómo se aplican", expresó.

Por otra parte, expresó su preocupación por el cobro del impuesto inmobiliario. "Fue materia de consulta con los funcionarios que concurrieron al Concejo Deliberante, porque está venciendo la ley que suspende el cobro. Nos informaron en esa charla que todavía no había avances y en la Legislatura tampoco se ha avanzado en este sentido. Más que cobrar nuevos impuestos para recaudar más, hay que asegurar los recursos que son propios de la municipalidad, porque corremos riesgo de perderlos. Es un tema que me preocupa sobremanera. No tengo la cifra exacta de la recaudación pero el inmobiliario y el automotor representan el 20%. Para 2025 están presupuestados de impuestos directos municipales casi 7.700 millones de pesos y es una cifra

importante", remarcó.

GASTOS DE LA UISE

También hizo referencia al análisis del presupuesto de la UISE. Cabe señalar que el presidente del organismo, José Labroca, estimó un presupuesto de 10 mil millones, una planta de 300 empleados, de los cuales 100 corresponden a la unidad de transporte y el resto se divide en las unidades de negocios. Labroca habló de un corte de boleto de 16 mil mensuales, que resulta extremadamente bajo si se lo compara con Río Grande. "Vamos a ver cuando venga el señor Labroca a exponer en comisión. El tema del corte de boleto es interesante, porque en la presentación del presupuesto no viene el anexo con los recursos discriminados de la UISE. Eso nos llevó a hacer un reclamo y luego llegó documentación que todavía no hemos analizado. Tenemos que ver cuánto es el corte de boleto estimado, porque nos da mucho menos de lo que dicen los funcionarios municipales. El corte de boleto estimado es muy bajo comparado con el presupuesto 2024. Tenemos que saber cuál es el importe que va a aportar el municipio en concepto de subsidios y hay un montón de cuestiones para ver. En la sesión se mandó a comisión un acuerdo entre la UISE y el go-

bierno municipal para hacerse cargo del estacionamiento medido, que ya estaba previsto a partir de junio en el presupuesto 2024. Hoy la UISE no recibe un peso del estacionamiento y viene muy demorado el tema", sostuvo.

Consultado sobre la ejecución presupuestaria del ejercicio en curso, aclaró que "no tenemos los ejecutados de este año y para hacer un análisis del presupuesto 2024 es importante contar con los datos de ejecución de este ejercicio".

Respecto del cronograma, informó que hoy estarán en comisión funcionarios de la Secretaría de Finanzas, "después de economía viene Obras Públicas y es un tema que nos interesa por la cantidad de pedidos de informe y solicitudes de que se realicen determinados trabajos dentro del radio de Ushuaia. Había obras que se estaban realizando a través de convenios internacionales con participación de la nación y, con el cambio de gobierno, los fideicomisos no pudieron ser ejecutados, por ejemplo, el paseo costero, que es una obra importantísima. En el presupuesto 2025 involucramos a tener con recursos bastante importantes y queremos saber si esos recursos son de la municipalidad de Ushuaia o todavía están pensando en alguna financiación en base a los fideicomisos

constituidos con garantía de la nación. Se está terminando la obra de la pasarela Figue, que había estado paralizada mucho tiempo y se hacía con recursos que venían del exterior. Fundamentalmente tenemos que analizar si las obras se van a hacer con recursos propios o con recursos provenientes de acuerdos con fondos nacionales o de los fideicomisos que todavía están constituidos. En función de eso veremos cómo se van a desarrollar las obras que están en el presupuesto 2025. Yo hice un pedido de informes sobre las obras del plan Argentina Hace y lo único que quedó pendiente es el centro de monitoreo de Defensa Civil municipal. El resto de las obras se habrían ejecutado. No tenemos la estación terminal de ómnibus en Ushuaia ni siquiera planteada dentro del presupuesto de obras públicas y es una necesidad que tenemos. Hablamos de crear derechos y tasas, pero no podemos recibir adecuadamente a los colectivos interurbanos y de larga distancia que arriban a la ciudad. Es una obra necesaria para la ciudad, por eso insisto en que es importante ver los criterios que se utilizan para la asignación de los recursos. Estamos hablando de un presupuesto de 20.841 millones de pesos para obra pública en 2025", precisó.

Novena Sesión Ordinaria

Aprobaron Banco Solidario de Medicamentos Veterinarios y el ENUTUR pasó a comisión

Junto a varios asuntos que formaban parte del orden del día de la novena sesión ordinaria del año, se aprobó este martes la ordenanza que crea el Banco Solidario de Medicamentos Veterinarios en el ámbito de la ciudad de Ushuaia. Además pasó a la comisión de Turismo Antártida y Cuestión Malvinas el proyecto de ordenanza que buscaba jerarquizar el turismo en Ushuaia a través de la creación del Ente Ushuaia Turismo (ENUTUR).

Ushuaia.- La iniciativa fue por propuesta de la concejala Yesica Garay, y se aprobó por unanimidad. El asunto ya había pasado por Debate Ciudadano y había sido ampliamente discutido en el ámbito de las comisiones temáticas, donde se incorporó la mirada de distintos profesionales e interesados.

Tiene como objetivo recibir medicamentos en buen estado para ser expedidos sin cargo a las organizaciones de la sociedad civil dedicadas al cuidado animal, al área de Zoonosis de la Municipalidad de Ushuaia, y a vecinas y vecinos que lo requieran, presentando una orden veterinaria. Otro de los temas que se abordaron en sesión, fue la ratificación del Decreto Municipal ad referendum del Cuerpo legislativo, que aprueba un convenio entre el Municipio y el Club Atlético de la Educación Fueguina. El mismo otorga el uso de un predio a fin de ser utilizado para fines deportivos y recreativos a finalidad del club por el término de 30 años.

Además, el proyecto de ordenanza que buscaba jerarquizar el turismo en Ushuaia a través de la creación del Ente Ushuaia Turismo (ENUTUR) fue girado, por moción del oficialis-

mo y con el acuerdo de todos los miembros del Cuerpo, a la comisión de Turismo Antártida y Cuestión Malvinas. La moción sobre este tema fue para darle un marco más amplio de discusión y que todas las partes puedan expresarse en comisión.

En la sesión también fueron tratados proyectos del Departamento Ejecutivo, dictámenes de las comisiones temáticas, asuntos derivados de Debate Ciudadano, resoluciones y ordenanzas de los bloques políticos, y distinciones a personalidades y eventos destacados de la ciudad. Inicia el tratamiento en comisión del proyecto de presupuesto municipal. Este miércoles 20 de noviembre, inicia el trabajo en comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, presidido por el concejal Fernando Oyarzún. Bajo este ámbito la Secretaría de Economía y Finanzas, junto a la Jefatura de Gabinete, inaugurarán el ciclo de exposiciones donde se profundizará el análisis del proyecto.

Un total de 12 áreas serán las encargadas de defender la presentación del Ejecutivo que prevé ingresos y erogaciones por algo más de 121 mil millones de pesos.



El Concejo de Ushuaia realizó la novena sesión ordinaria.

Ivana Ybars, secretaria de Género y Desarrollo Comunitario

“Este presupuesto prioriza la inversión social para acompañar a las familias que más lo necesitan”

Así lo sostuvo la secretaria de Género y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, en el marco de su presentación del proyecto de presupuesto 2025 ante el cuerpo de concejales. La funcionaria resaltó que “este es el 4º año que el Municipio presenta un Presupuesto con Perspectiva de Género, entendiendo que es una herramienta fundamental para la reducción de las desigualdades por motivos de género en un trabajo que lleva adelante toda la gestión de manera transversal”. Asimismo, enfatizó la importancia de priorizar la inversión social sin recortar programas ni acompañamientos.

Río Grande.- En primera instancia, Ivana Ybars contextualizó sobre el nuevo rol del Estado Nacional y cómo el desfinanciamiento de políticas sociales y la falta de acompañamiento a las poblaciones más vulnerables ha afectado a nuestra ciudad. En esta línea, destacó que “en contrapartida tenemos el modelo de gestión Río Grande. Con un Estado Municipal presente, que no abandona a ningún sector de la comunidad, que busca permanentemente dar

respuesta eficientes a las necesidades reales de nuestras vecinas y vecinos, acompañándolos cada día con compromiso, empatía y responsabilidad”. En lo referido a políticas integrales de cuidados igualitarios, la Secretaria de Género y Desarrollo Comunitario brindó detalles acerca del alcance de los programas Cobijar, Accionar Infancias, Juegoteca, “Jugamos y Aprendemos en comunidad”, los espacios de cuidado con perspectiva de género, Nutrir RGA y Fortalecer Comunidad; como así también las

acciones de acompañamiento a personas con discapacidad y adultos y adultas mayores. Asimismo, se refirió a la consolidación de la política educativa municipal a partir de los programas de Acompañamiento a las Trayectorias Educativas, Profesionales e Institucionales; y de Formación Integral, Técnica y Profesional a partir de la cual se sostienen los convenios con la UNTREF, UNPA, UMET, y UNA para ampliar la oferta de educación superior en Río Grande. En cuanto a las políticas de género, la funcionaria refirió que su abordaje se centra en la atención de las violencias, la promoción de derechos en territorio, la transversalización de las políticas de género en la comunidad y el desarrollo de la autonomía económica de mujeres y diversidades. “Durante estos 5 años, en los que el Intendente tomó la decisión política de atender específicamente la problemática de las violencias por motivos de género, hemos acompañado a más de 6000 mujeres y diversidades desde la Defensoría Municipal”, señaló. Ybars destacó que “este es el 4º año que presentamos un Presupuesto con Perspectiva de Género, entendiendo que es una herramienta fundamental para la reducción de las desigualdades por motivos de género en un trabajo que lleva adelante toda la gestión de manera transversal”. Por último, subrayó que “tal y como lo ha dicho el intendente Martín Perez, estamos atendiendo lo urgente y planificando lo importante priorizando la inversión social para acompañar de la mejor manera a las familias que más lo necesitan. Cuidando a las infancias, a las personas mayores, a las mujeres en situación de violencia, sin recortar programas ni atención. Mejorando y haciendo más eficiente, empática y responsable nuestra intervención”.



Ayer continuó el debate del proyecto de presupuesto 2025 en las instalaciones del museo “Virginia Choquintel”, donde los ediles escucharon la exposición de la Secretaria de Género y Desarrollo Comunitario, a cargo de la Lic. Ivana Ybars.

“Desde el Municipio redoblamos esfuerzos para acompañar a las familias que más lo necesitan. Mediante la asistencia con alimentos, subsidios económicos, otorgamiento de becas estudiantiles, con la atención que se brinda a las mujeres en situación de violencia por motivos de género y sobre todo fortaleciendo el tejido social”, agregó. “Este proyecto de presupuesto representa más de 40 programas de nuestra Secretaría, basados en un enfoque de género y derechos humanos y alineados a la planificación estratégica que sostiene este modelo de gestión, para la construcción desde el trabajo co-

operaciones de acompañamiento a personas con discapacidad y adultos y adultas mayores. Asimismo, se refirió a la consolidación de la política educativa municipal a partir de los programas de Acompañamiento a las Trayectorias Educativas, Profesionales e Institucionales; y de Formación Integral, Técnica y Profesional a partir de la cual se sostienen los convenios con la UNTREF, UNPA, UMET, y UNA para ampliar la oferta de educación superior en Río Grande. En cuanto a las políticas de género, la funcionaria refirió que su abordaje se centra en la atención de las violencias, la promoción de derechos en territorio, la transversalización de las políticas de género en la comunidad y el desarrollo de la autonomía económica de mujeres y diversidades. “Durante es-

REPERCUSIONES DE LOS CONCEJALES

Los concejales evaluaron el alcance de los programas de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario y una vez finalizada la exposición, los ediles comenzaron a formular intercambios con la titular del área. En primer lugar, el concejal Maximiliano Ybars expuso consultas en relación al desarrollo presupuestario y los alcances de diversos programas del área. Ante la consulta de la concejal Vargas, sobre la discontinuidad de programas asistenciales nacionales, las autoridades municipales respondieron que el gobierno nacional discontinuó los traslados aéreos para que mujeres víctimas de violencia o en situación de vulnerabilidad pudieran regresar a sus provincias de origen, el subsidio para alquileres, y el programa “Acompañar”, entre otros. La concejal Lucía Rossi también hizo uso de la palabra para indagar sobre el cumplimiento de la ordenanza de cupo trans. La subsecretaria de Género, Luz Torres, indicó que no cuentan con estadísticas sobre la cantidad de personas trans, ya que no consultan sobre la identidad de género al momento de ingresar al municipio, para evitar posibles “estigmatizaciones”. Finalmente, la concejal del MPF Guadalupe Zamora, preguntó sobre la creación de la figura del defensor de las personas mayores y sobre el funcionamiento del observatorio de violencia de género. En cuanto a la figura del defensor del adulto mayor, se confirmó que se creará y funcionará en el Hogar de Día, que sería inaugurado a la brevedad en la calle Elcano. En cuanto al observatorio, informaron que ya está en funcionamiento y que se han socializado algunos datos del programa “Acompañar”. También comentaron que próximamente se presentarán informes sobre trabajadoras de casas particulares, la incidencia de la violencia de género y el cumplimiento de la cuota alimentaria. Por otro lado, el concejal Federico Runin también formuló consultas relativas a las áreas de competencia. En los próximos días los concejales continuarán trabajando sobre lo presentado y discutido, para finalmente presentar sus modificaciones de manera formal, de cara a la aprobación del proyecto de presupuesto 2025.

Calidad que se renueva para sus pasajeros.

COOP. Ltda.

TRANSPORTE LIDER

HORARIOS DE SALIDAS

Lunes a sábados	
RGA - USH / USH - RGA	
06:00	15:00
08:30	17:00
11:00	18:30
13:00	20:30
Domingos y feriados	
RGA - USH / USH - RGA	
08:30	17:00
11:00	18:30
15:00	20:30

Río Grande
Belgrano 1122
Tel. (02954) 420003
(02954) 424200

Tolhuin
Cel. (02901) 15601170

Ushuaia
Gdor. Paz 921
Tel. (02901) 436421
(02901) 422264

Castillo se refirió a la paralización de la obra pública

“A pesar del acuerdo no hemos tenido pagos ni actualización de montos”

La ministra de Obras Públicas Gabriela Castillo lamentó que no se hayan podido reactivar las obras más grandes previstas por la provincia, por falta de financiamiento nacional. Aseguró que hasta ahora, pese al acuerdo firmado, no han llegado pagos ni actualización de montos. Ante los reclamos del sector de la construcción, aseguró que “si hay algo que está en la agenda como prioritario es tratar de plantear todas las alternativas que tengamos al alcance para que la gente de la construcción trabaje”. No obstante “las obras grandes no las podemos recomenzar”, dijo, y se comprometió a dar a conocer las novedades sobre el fin de la semana que viene, luego de la reunión que tiene prevista con autoridades nacionales.

Río Grande.- La ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, se refirió por FM La Isla a la paralización de la obra pública, y la atribuyó a la falta de remisión de fondos de parte del gobierno nacional, pese al acuerdo firmado.

Del paquete de obras el más próximo a terminarse es el microestadio de Río Grande, que “no era con financiamiento nacional sino provincial y hemos venido un poco más lento pero está en su instancia final”, dijo.

que se hacían con fondos de ENHOSA o Recursos Hídricos, que no comenzaron aun cuando se levantó la veda. A pesar del acuerdo firmado con el gobierno nacional, no hemos tenido pagos ni actualización de montos. ENHOSA se cerró y ya salió publicada la resolución nacional que la disolvió. En el mismo escrito dice que todas las acciones con su financiamiento pasaron a Recursos Hídricos, que seguiría existiendo. La semana que viene, el día 28, tengo la reunión de ministros en la ciudad de

que tienen que ver con las escuelas. En este momento tenemos un llamado a licitación y han sido incorporaciones a través de INET, de financiamiento nacional”.

“Esto lo tenemos que resolver porque los ejes siguen siendo los mismos para el gobernador: la prioridad es la salud, la educación y los servicios básicos para los vecinos, para seguir llevando redes de agua, cloaca, gas, en los lugares en que se necesita. También la infraestructura de cuidado y de género, para que siga brindando servicios el Estado provincial. Hay un eje sobre el deporte, para poder finalizar las obras en ejecución. Unas cuantas están en instancia de cierre, como es el caso del microestadio, donde estamos en la instancia final, esperando que vengan a colocar el ascensor. La semana que viene vuelve el equipo que termina el piso, porque la pintura está en viaje, y entendemos que la semana que viene estarían haciendo la última mano de pintura y las líneas. Lo único que va a faltar es la colocación del ascensor y tenemos que ver cuándo puede venir la empresa”, informó.

RECLAMOS DE UOCRA

Con respecto a los reclamos de los trabajadores de la UOCRA, que plantean un escenario de desocupación sin un panorama alentador en lo absoluto en materia de obra pública, dijo que “la situación es muy difícil y el parate de la obra pública llevó a una situación de crisis a una gran cantidad de compañeros de la construcción, que quedaron sin laburo. Ahora tenemos que absorber obras nacionales con fondos provinciales, y se ha reactivado un poquito. Las obras de vivienda arrancaron porque la provincia está poniendo financiamiento y da otro poquito de oxígeno para que se retomen algunas obras. La realidad es que no es la totalidad de lo que teníamos a finales de 2023. Las obras de ENHOSA no reactivaron y no tenemos forma de reactivar si no tenemos el financiamiento. Hemos mejorado un poquito en el universo de gente que se quedó sin trabajo con las obras que reactivamos, pero todavía nos queda un gran desafío por delante. Si hay algo que está en la agenda como prioritario es tratar de plantear todas las alternativas que tengamos al alcance para que la gente de la construcción trabaje”, subrayó.

“Sabemos que la obra pública es muy necesaria, que es movilizadora y nos va a permitir llevar adelante nuevos servicios, pero también sabemos que es una erogación muy grande para un gobierno que tiene que cubrir un montón de necesidades con una sábana corta. La provincia recibe menor cantidad de ingresos de lo que recibía y mantener el equilibrio es bastante complejo. Uno entiende la necesidad de los distintos sectores, pero lamentablemente no nos es posible hacer frente a todas las líneas de asistencia que quisiéramos dar. De igual manera hay bastantes obras, más allá de que las obras grandes no las podemos recomenzar. Para fines de la semana que viene podré contar cómo me fue en Buenos Aires”, concluyó.



a ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, se refirió por FM La Isla a la paralización de la obra pública, y la atribuyó a la falta de remisión de fondos de parte del gobierno nacional, pese al acuerdo firmado.

“Hay obras que la nación firmó que no podía hacerse cargo y quedaban en manos de la provincia, como es el caso de los centros de desarrollo infantil. Tenemos terminado el de las 640 viviendas en Ushuaia, estamos avanzando en el centro que está abajo del Escondido y estamos en la instancia final en el centro de Río Grande en el barrio Arraigo Sur. Nos queda por recomenzar el de Tolhuin, al lado del jardín 23. Esos son los cuatro espacios de cuidado de las infancias que dejaron de ser parte de la política nacional de infraestructura de cuidado”, puntualizó.

“En el caso de género, está la comisaría de Río Grande y me reuní la semana pasada con la empresa para poder acordar cómo retomar la obra. Entendemos que a partir de diciembre esa obra va a recomenzar, porque el gobernador ha planteado como prioridad poder finalizar la obra, aun cuando no tenemos el financiamiento. Se va a hacer con financiamiento provincial. El precio nuevo va a ser por redeterminación y la empresa tendrá que demostrar cuáles han sido los costos fijos en estos meses, para hacerle el reconocimiento por los meses que ha estado parada la obra, por una situación ajena a la empresa”, sostuvo.

“Tenemos otro paquete de obras, como las viales o las

Buenos Aires y ahí veremos cómo se continúa con estas obras. Esperamos tener contacto con el administrador de Vialidad, que no fue a las reuniones anteriores, para ver cómo seguir. La semana que viene veremos cuál es el relato en vivo y en directo que tiene cada una de las áreas del gobierno nacional, dado que no tenemos ninguna comunicación directa hacia la provincia, más de lo que sabemos por los medios o por la lectura de los boletines oficiales”, advirtió.

“La obra que tenemos con Recursos Hídricos también está parada por la misma situación, que es la planta de tratamiento de Arroyo Grande de la ciudad de Ushuaia”, apuntó la ministra.

PROYECCIONES PARA 2025

Consultada sobre las proyecciones para el próximo ejercicio, que tendrá que exponer en comisión al momento de defender el presupuesto, indicó que “en la Legislatura haremos el balance de lo que pudimos hacer en 2024 y cómo se fueron modificando las cuestiones de financiamiento, para poder plantear un 2025 en donde vamos a garantizar la continuidad de las obras que tenemos en ejecución. Vamos a contemplar nuevas obras

Somos AFARTE. Somos industria.

afarte

ASOCIACIÓN DE FÁBRICAS ARGENTINAS
TERMINALES DE ELECTRÓNICA

Paritarias estatales

Piden que el gobierno haga “un esfuerzo más”

El secretario de Finanzas de ATE Río Grande, Carlos Margalot, se refirió a la marcha de las paritarias para los escalafones seco y húmedo. Dijo que el porcentaje ofrecido por el gobierno no alcanza y pidió que realicen “un esfuerzo más”. Advirtió que, si bien hubo una recuperación del salario, lo que se perdió “es el poder adquisitivo de los trabajadores”, afirmó el dirigente estatal.

Río Grande.- El secretario de Finanzas de ATE seccional Río Grande, Carlos Margalot, se refirió a la marcha de las paritarias y comenzó señalando que vienen desarrollando “varias reuniones paritarias, la última fue la semana pasada y se llegó a una nueva propuesta que abarcaba un 5% en el básico y otra segunda propuesta, que era una suma remunerativa de 50.000 pesos”.

Luego señaló que “Esto es en el escalafón seco, en salud es más o menos prácticamente lo mismo en porcentuales y en sumas también. Fueron parecidas las propuestas, mejoraron de lo que fue la última vez que nos juntamos, hasta un 5%. Pero, lo que decimos nosotros en el seno del sector gremial, es que no es lo mismo un 5% en lo que es el escalafón seco o el escalafón húmedo, que lo que sería para un privado”, advirtió Margalot.

El secretario de Finanzas, mencionó que “Hoy en día, estamos en 615.000 pesos un salario en gobierno para el ingresante, y ahora le incluyen un 5%, entonces estamos hablando de muy poco. Lo que nosotros estamos solicitando al gobierno, es que hagan un es-

fuerzo más. Sabemos que es complicado, que son los porcentuales que se vienen dando a nivel nacional en distintas paritarias, del 3, del 4, del 5%, pero nosotros venimos rezagados hace ya bastante tiempo en lo que es el escalafón seco y deberían hacer un esfuerzo más para poder terminar el año de la mejor manera”, indicó.

En ese mismo sentido, señaló que “nosotros venimos recomponiendo el salario. Vos imaginaste que en gobierno arrancamos en enero con 250.000 pesos y hoy en día estamos casi en 615.000. Entonces se recuperó, pero lo que se perdió es el poder adquisitivo de los trabajadores. O sea, esta inflación mentirosa que han dado desde marzo en adelante, es algo que está dentro de la cabeza de lo que es el presidente, pero no es justamente lo que se ve en la realidad de cuando uno va a comprar a un supermercado o va a cargar combustible”, expresó.

Margalot repasó que “en octubre tuvimos una inflación de 2.7 y justamente una particularidad que es la parte de alimentos, fue 1.3%. Es ilógico, porque uno va al supermercado, y semana por semana aumenta más

de un 1%, cuando los alimentos son lo más importante de cada ciudadano. Por eso nosotros decimos que son datos mentirosos, y por eso le pedimos al gobierno que entregue una propuesta que sea más acorde a lo que es una inflación real de hoy en día”, concluyó.



El secretario de Finanzas de ATE Río Grande, Carlos Margalot, se refirió a la marcha de las paritarias para los escalafones seco y húmedo.

Ante los desafíos del cambio climático y el colonialismo extractivista en el Atlántico Sur

Tierra del Fuego adhiere al “Pacto para el Futuro” de la ONU

La provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur expresó su firme intención de adherir al “Pacto para el Futuro” de las Naciones Unidas. Esta adhesión, presentada formalmente por el Gobernador Gustavo Melella ante el Secretario General de la ONU, Antonio Guterres, representa un claro mensaje de compromiso con la lucha contra el cambio climático y la construcción de un futuro más equitativo, en una provincia que cuenta con contexto geopolítico complejo.

Río Grande.- Cabe destacar que el Pacto para el Futuro es una iniciativa global que busca enfrentar los desafíos más urgentes del presente y del futuro, con énfasis en el desarrollo sostenible, el derecho internacional y la protección del medio ambiente. Mediante nota, el Gobernador Melella subrayó que la provincia ya está experimentando de forma directa las consecuencias de la depredación de recursos naturales indiscriminada que se da. El Mandatario se refirió a esto señalando que “el deterioro en el manejo y gestión de los recursos naturales no es solo un problema ambiental, sino que también está relacionado a una serie de desafíos geopolíticos, dada la situación de colonialismo que perpetúa una explotación indiscriminada de sus recursos naturales, desoyendo las resoluciones de la Asamblea General de la ONU”. “La provincia de Tierra del Fuego, al igual que muchas otras regiones del mundo, se enfrenta a amenazas tanto globales como locales que requieren una acción decidida y conjunta”, destacó el Gobernador en su mensaje. En esta línea, Melella destacó que “la adhesión al “Pacto para el Futuro” es también un llamado de atención a la comunidad internacional para que se reevalúen no solo los modelos de desarrollo de carácter extractivistas que hoy se dan en nuestro territorio, en un contexto de colonialismo que contraría las recomendaciones de Naciones Unidas”. Melella concluyó destacando que “la provincia de Tierra del Fuego, al sumarse a esta iniciativa, se coloca en la vanguardia de un movimiento internacional que aboga por un futuro más justo, equitativo y sostenible para todos. Reafirmamos nuestro compromiso con la lucha contra la desigualdad, la protección del ambiente, el fortalecimiento de las instituciones democráticas y la defensa del multilateralismo como pilar fundamental del derecho internacional”. En este sentido, subrayó la disposición de la provincia para colaborar con gobiernos nacionales y

subnacionales, así como con otros actores internacionales, en la construcción de una nueva gobernanza global que aborde los desafíos del siglo XXI, tal como se planteó en la Cumbre del Futuro de la ONU. Por su parte, el secretario de Malvinas, Antártida, Is-

ilegítimo que ignora y desoye los reiterados llamados de la Asamblea General de las Naciones Unidas y su Comité Especial de Descolonización, conjugando ocupación ilegítima con una política de desarrollo que específicamente en esta parte del mundo



las del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, destacó que “a pesar de los avances en la cooperación internacional y las declaraciones en defensa del ambiente, la situación en el Atlántico Sur refleja una profunda contradicción: mientras los organismos internacionales insisten en la necesidad de una mayor protección de los recursos naturales por parte de los estados soberanos, el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte mantiene bases militares maquilladas de un pretendido gobierno

promueve la explotación de sus recursos naturales”. “Es en función de ello que consideramos que esta adhesión al Pacto para el Futuro refuerza la creciente relevancia de los gobiernos provinciales en la toma de decisiones que reconocen su rol central no solo en la mitigación del cambio climático, sino también en la lucha contra las estructuras coloniales y extractivistas que siguen perpetuando la desigualdad y la depredación de los recursos naturales”, subrayó.

Desregulación del Correo

Trabajadores aseguran que “ya estaba desregulado”

El delegado de los trabajadores de la sucursal Río Grande del Correo Argentino, se refirió al anuncio del Gobierno nacional de avanzar con la desregulación de la empresa. Dijo que “el tema de la desregulación, para nosotros no es un tema nuevo. Esto ya viene por un decreto número 1187, firmado en el año 1993 por Carlos Menem”. En ese sentido, advirtió que “Realmente no entendemos a qué quieren llegar, para mí lo quieren debilitar, romper de a poco”.

Río Grande.- José Arriagada, delegado de los trabajadores del Correo Argentino de la sucursal Río Grande, consultado sobre el particular dijo que “el tema de la desregulación, para nosotros no es un tema nuevo. Esto ya viene por un decreto número 1187, firmado en el año 1993 por Carlos Menem, cuando en ese momento era ENCOTel, la Empresa Nacional de Correos y Comunicaciones, pasó a ser ENCOTESA, Sociedad Anónima”.

Recordó que “Ahí se desreguló y es donde nacieron las empresas privadas, que son a nivel nacional entre 400 y 600 las que hacen el trabajo postal y operan el servicio postal. Por eso, a nosotros esto no nos sorprende. La verdad que es un anuncio raro porque esto ya estaba desregulado. O sea, ya estaba firmado hace muchos años, y hace más de 30 años que estaba desregulado. Entonces, me parece que lo único que hace es debilitar más a la institución. La verdad no sé qué quieren hacerle creer a la gente porque, sinceramente, esto ya era un hecho desde hace tiempo”, remarcó Arriagada.

En ese mismo sentido, expresó que “a mí lo que me resulta raro, en primer lugar, es que el gobierno desconozca esta desregulación cuando ya está hecha. Es muy probable que quieran privatizar, aunque no es tan fácil privatizar porque el correo forma parte de la renta del Estado. El correo está en lugares inhóspitos, donde ningún correo privado llega y donde el Estado tiene que pagar la renta de ese lugar, de esa estafeta, etcétera. Lo dice así algunos artículos de la Unión Postal Internacional. Entonces, no es tan fácil privatizar el correo”, insistió.



El delegado de los trabajadores de la sucursal Río Grande del Correo Argentino, se refirió al anuncio del Gobierno nacional de avanzar con la desregulación de la empresa.

El delegado, señaló que “Es muy posible que lo concesionen, aunque ya fue un fracaso la concesión en su momento cuando estuvo la familia Macri y compañía. Porque quedaron debiendo al Estado, quedaron debiendo 14% de las acciones a los empleados. Pero bueno, el Estado y ellos se llevaron todo lo que era en ese momento, eran socios de no una privatización, sino concesión. Realmente no entendemos a qué quieren llegar, para mí lo quieren debilitar, romper de a poco”, alertó el dirigente gremial.

Arriagada indicó que “cualquiera puede operar una empresa postal, pero no es tan fácil tampoco porque tienen que tener infraestructura, móviles, y tienen que

estar en distintos puntos del país. Y los pocos que han operado en el servicio postal han durado un año, dos años. Solo empresas firmes o fuertes han durado un tiempo”, mencionó.

Finalmente, sobre la situación de la empresa hoy por hoy, destacó que “a partir de junio de este año no hay más déficit en el correo, los sueldos se pagan obviamente -como yo siempre digo- con el aporte de los clientes. Con la entrada del servicio postal, de papelería, o sea que en eso estamos bien. No tenemos mayores problemas, así que por eso nos resulta raro, nos llama la atención esta desregularización que anunciaron, no sé con qué fin”, finalizó.

Simplificá tu vida

Ahora, todo es más fácil

- Home Banking 3.0
- BTF App 3.0

Diseño innovador y funciones mejoradas. Podés realizar tus operaciones y gestionar claves de manera cómoda y segura en cualquier momento y lugar.

BTF

BANCO DE TIERRA DEL FUEGO
Tenés un banco

Más información
www.btf.com.ar

Para fomentar la adopción responsable de mascotas

Río Grande lanza un portal Web

Mediante una iniciativa que busca promover la adopción responsable de mascotas y fortalecer el vínculo entre la comunidad, las protectoras de animales y el Municipio de Río Grande, se anuncia el lanzamiento del Portal Mascotero. Esta nueva plataforma digital permitirá a los ciudadanos acceder a información detallada sobre las mascotas disponibles para adopción en la ciudad.

Río Grande.- El portal, desarrollado por la Secretaría de Gestión Ciudadana del Municipio de Río Grande, en conjunto con las asociaciones protectoras de animales, está diseñado para facilitar la conexión entre las personas interesadas en adoptar y servicios veterinarios o protectoras responsables de los animales.

Al ingresar al sitio web, disponible <https://riogrande.gob.ar/portalmascotero>, los usuarios encontrarán perfiles individuales de las mascotas en adopción. Cada perfil incluye una foto, el nombre del animal, su tamaño, estado de castración, chip y su responsable a cargo, así como otras características relevantes que garantizan un proceso de adopción informado y responsable. Al respecto, el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, manifestó que "esta iniciativa está pensada para la promoción de la adopción responsable de mascotas. Surgió como una necesidad de las asociaciones protectoras de la ciudad y del área municipal de servicios veterinarios, intentando sensibilizar y estimular que familias de nuestra ciudad sumen una mascota a su hogar".

Asimismo, sostuvo que "el portal mascotero es una herramienta de ciudadanía digital que se suma a la obra en ejecución del nuevo anexo de servicios veterinarios, a los programas de castraciones gratuitas, a las jornadas de promoción de la tenencia responsable; todas acciones que promueven la construcción de ciudadanía responsable y atender la situación de las mascotas en la ciudad".

Finalmente, el Secretario agradeció "a las vecinas y vecinos que colaboran en la tarea del cuidado animal,

dono y mejorar el bienestar animal en Río Grande. Además, el portal ofrecerá información sobre servi-



que participan en alguna asociación protectora o que ponen a disposición su hogar para el tránsito de alguna mascota. Con este Portal, esperamos poner de relieve todos estos esfuerzos comunitarios y mejorar la vida de nuestras mascotas".

Este proyecto representa un esfuerzo conjunto entre las autoridades locales y las asociaciones protectoras para abordar la problemática del aban-

cios veterinarios disponibles en la ciudad, reforzando el compromiso con la tenencia responsable de mascotas.

Con el lanzamiento del Portal Mascotero, el Municipio de Río Grande da un paso innovador en su política de protección animal, brindando una herramienta accesible y moderna para quienes buscan sumar un nuevo integrante a sus familias.

Con gran convocatoria

El Museo Choquintel brilló en la "Noche de los Museos"

La propuesta contó con gran convocatoria de riograndenses quienes disfrutaron de la Orquesta Kayén, así como de visitas guiadas sobre ciencias naturales y pueblos originarios. Cabe destacar la presencia de la Estación Astronómica, quienes instalaron un telescopio para observar la última luna extraordinaria del año.

Río Grande.- La Noche de los Museos es un encuentro cultural que el Municipio lleva adelante todos los años en pos de que las vecinas y vecinos de Río Grande disfruten de una propuesta diferente y recreativa. Nuevamente, el Museo Municipal Virginia Choquintel fue escenario de este evento que tuvo como objetivo promover y poner en valor el patrimonio cultural, histórico y artístico de la ciudad. Gran cantidad de familias y grupos de amigos fueron parte de esta propuesta, que contó con un concierto de la Orquesta Kayén. Además, los presentes se sumaron a visitas guiadas sobre ciencias naturales y pueblos originarios, aprovechando a recorrer este lugar que cuenta la historia de la ciudad. Se sumó a "La Noche de los Museos", la Estación Astronómica Río Grande con la instalación de un telescopio para observar la última luna extraordinaria del año en detalle, así como planetas como Saturno y Júpiter. Mientras esperaban el turno para su uso, los y las vecinos pudieron disfrutar de DJ Deiii. Mediante este evento, el Municipio buscó que la comunidad se encuentre en un espacio emblemático de la ciudad, donde pudiera compartir la historia, la cultura e identidad riograndense.

La noche de las universidades

ESPERANDO LOS 75 AÑOS DE GRATUIDAD UNIVERSITARIA

21.11.24
EN TODO EL PAÍS

En Río Grande vení a escuchar a la Orquesta Sinfónica Municipal Kayen
19,30 horas patio central de la UTN
Islas Malvinas 1650

UTN TDF
FACULTAD REGIONAL TIERRA DEL FUEGO

Universidad Pública Argentina

Asociación Rural

Este sábado se realizará la Jura Hereford en La Oveja Negra

Lo confirmó la Presidente de la Asociación Rural de Tierra del Fuego, Lucila Apolinaire, quien aprovechó para invitar a toda la comunidad a los eventos que comienzan el viernes con la llegada de los animales culminará el domingo. También se refirió a la situación del campo y a la disminución de la producción ovina, destacando los desafíos climáticos y la adaptación a la cría de bovinos.

Río Grande.- La Presidente de la Asociación Rural de Tierra del Fuego, Lucila Apolinaire, confirmó que se llevará adelante el evento de Exposición, Jura y Remate Hereford comenzando este viernes con el ingreso de los animales al predio de La Oveja Negra desde las 10 hasta las 20 horas. Este evento es impulsado por la Asociación Rural de Tierra del Fuego que se llevará adelante el sábado 23 de noviembre a las 10 horas, la Jura de la raza Hereford.

En tanto que el domingo, a las 11 horas está prevista la Santa Misa, a las 12 el almuerzo y a las 14 el remate propiamente dicho.

La jura promete ser un evento significativo para el sector rural y una oportunidad para que las familias pasen un momento distinto, disfrutando y conociendo las actividades campestres.

Hereford es una de las razas productoras de carne más importantes del mundo, seleccionada desde sus orígenes, hace más de 200 años, por reunir todas esas condiciones económicas que los criadores de ganado de carne desean y buscan. Estos bovinos se han adaptado muy bien al campo fueguino y tal es así que han comenzado a suplantar a la cría de ovejas.

Según los datos oficiales, la población ovina ha disminuido drásticamente, "pasando de un millón de cabezas a aproximadamente 380,000. Este cambio se debe, en gran parte, a la problemática de los perros asilvestrados, que han afectado la producción ovina y han obligado a los productores a replantear sus estrategias", explicó la Presidenta de la Asociación Rural, si bien destacó que hay un esfuerzo por mejorar la producción bovina, la rentabilidad de esta actividad es inferior a la de la producción ovina, lo que complica aún más la situación.

Apolinaire también mencionó que la ley bovina ha sido suspendida y que, aunque existen nuevas líneas de crédito, la situación actual del campo hace que sea difícil justificar inversiones en la producción bovina sin resolver primero el problema de los perros asilvestrados.

LABORATORIO DE SANIDAD ANIMAL

Por otra parte se le preguntó sobre la reciente inauguración del Laboratorio de Sanidad Animal 'Raúl Chifflet' que funciona en los predios de La Oveja Negra, un hito significativo para el sector agropecuario de la región.

Relató que el laboratorio, que comenzó a gestarse en 2008 y fue inaugurado en 2011, ha sido fundamental para la sanidad animal en Tierra del Fuego. Antes de su creación, todos los análisis debían enviarse a otras provincias, lo que complicaba y retrasaba los diagnósticos. "La ampliación reciente permitirá ofrecer una gama más amplia de servicios, no solo para ovinos y bovinos, sino también para animales de compañía como perros y gatos", destacó la dirigente rural, a la vez que informó que el laboratorio realiza determinaciones para patologías como la brucelosis y la tuberculosis, y que, aunque actualmente no se abordan temas genéticos, hay planes para desarrollar un proyecto en ese ámbito en el futuro.

"El laboratorio se encuentra ubicado detrás de la Oveja Negra, en un predio que es Patrimonio



La Presidente de la Asociación Rural de Tierra del Fuego, Lucila Apolinaire, confirmó que se llevará adelante el evento de Exposición, Jura y Remate Hereford comenzando este viernes con el ingreso de los animales al predio de La Oveja Negra desde las 10 hasta las 20 horas.

Histórico Nacional. La ampliación ha sido diseñada siguiendo los lineamientos de conservación del patrimonio, lo que garantiza un espacio adecuado para el trabajo de sanidad animal", explicó.

Lucila Apolinaire también abordó la situación actual del campo fueguino, a la que se suma los

efectos del cambio climático y la aparición de malezas como la pilosella que están reduciendo la superficie de pastizales, lo que añade otra capa de complejidad a la situación.

Finalmente reafirmó el compromiso de la Asociación Rural de seguir trabajando en pro del desarrollo agropecuario de Tierra del Fuego.

GENERÁ TU PROPIA ENERGÍA
TECNOLOGÍA CONFIABLE Y EFICIENTE

COMUNICACIONES FUEGUINAS

PIEDRABUENA 426, RÍO GRANDE
TOLHUIN 294, BARRIO AUSTRAL

WHATSAPP +54 9 2964 420800
COMUNICACIONESFUEGUINAS.COM

Se realizará el 13, 14 y 15 de diciembre de 2024

Tolhuin se prepara para la 21° Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina

El Municipio de Tolhuin anunció las propuestas y la fecha de celebración de la 21ª edición de la Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina, que será el 13, 14 y 15 de diciembre de 2024.

Tolhuin.- Este año, la Fiesta Provincial de la Lengua contará con tres momentos principales: El primero de ellos es el concurso de escultores y escultoras que se encuentra dentro de la temática de "armonía con el ambiente" y cuya convocatoria

del corte con hacha; un reconocimiento que fortalecerá el vínculo de la fiesta con su comunidad y darán lugar a los tradicionales juegos de destrezas forestales. El cronograma de actividades incluye también el Circuito Lenguero, una serie de salidas guiadas por

lor de la lengua y su vínculo histórico con el sector maderero-forestal, así como su impacto en la identidad local; es organizada por múltiples áreas del Municipio local y cuenta con el acompañamiento del INFUE-



ya está abierta. Las personas interesadas en participar deberán inscribirse en la Casa de la Cultura, Lucas Bridges 350, de lunes a viernes de 8 a 18hs, por mail a: dir.cultura@tolhuin.gob.ar, o llenando el formulario digital en redes de Dirección de Cultura. El evento también contará con una parte cultural que promete música en vivo, con la presencia de artistas locales y la presentación estelar de un destacado referente nacional del chamamé, que tuvo presencia en el Festival Nacional de Jesús María y compartió grabación con Jorge Rojas, el Chaqueño Palavecino y Los Tekis. Un momento destacado de esta edición será el homenaje a un vecino muy querido por el pueblo tolhuinense que partió recientemente: Arturo Chacón, el rey

del ambiente natural de Tolhuin organizadas por la Dirección de Informes y Estadísticas de Turismo. La convocatoria no sólo está abierta a escultores, sino también a emprendedores gastronómicos, cerveceros, artesanos, manualistas y carpinteros, quienes podrán exhibir y vender sus productos en el predio, creando una muestra de la riqueza y diversidad de la producción local. Los productores gastronómicos y cerveceros tienen tiempo de anotarse hasta el lunes 25 de noviembre en el link que figura en redes sociales <https://tinyurl.com/465u4p78>, por otros rubros podrán enviar un mail a dir.produccion@tolhuin.gob.ar hasta el miércoles 27 de noviembre. La Fiesta Provincial de la Lengua Fueguina destaca el va-



TUR, Rombo repuestos, Sevillano, Construsec y Stihl. En las próximas semanas, el Municipio de Tolhuin



brindará más detalles sobre cada una de las propuestas, invitando a la comunidad y a los visitantes a ser parte de esta celebración, que nació del sector maderero-forestal y se ha transformado en una tradición festiva reconocida a nivel provincial.

Para potenciar la experiencia de sus visitantes

Turismo brindó capacitación en curso de empleo

El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y Producción, brindó una charla informativa como parte del curso de "Gestión y administración de alojamientos turísticos", organizado por la Secretaría de Empleo y Formación Laboral del Ministerio de Trabajo y Empleo de la Provincia.

Tolhuin.- Esta actividad, enmarcada en el plan de inserción laboral, se llevó a cabo con el propósito de proporcionar a los asistentes herramientas que les permitan ser buenos anfitriones y brindar información veraz y actualizada a los visitantes. Durante la charla, el equipo municipal abordó aspectos clave relacionados con la Marca "Naturalmente Tolhuin", destacó el funcionamiento de la página de Turismo y presentó las diversas actividades que ofrece Tolhuin según el tipo de visitante. Esta capacitación busca reforzar el perfil de Tolhuin como un destino turístico emergente y garantizar una experiencia de calidad para quienes eligen la ciudad. La colaboración entre el Municipio y el Gobierno para ofrecer estas instancias de formación apunta a fortalecer el mensaje turístico de Tolhuin, a la vez que

promueve el acompañamiento y bienestar de los visitantes durante su estadía.



ATENCIÓN

Horarios

lunes a viernes

6:00 a 21:00

Sábados de 8:00

a 21:00

domingo de 8:00

a 20:00hs

NOS MUDAMOS

BEAUVOIR 93

Este fin de semana largo alcanzó el ciento por ciento de ocupación

Tolhuin consolida su proyección internacional

Con cinco mil turistas extranjeros que pasan por el centro de la provincia cada fin de semana, más los motorhomes que se han instalado como nuevo perfil turístico en la ciudad, Tolhuin está consolidando su proyección internacional en materia de turismo. En forma paralela sigue creciendo el turismo interno, y este fin de semana largo se alcanzó el ciento por ciento de ocupación. Hay gran expectativa por la inauguración del local gastronómico del grupo Albatros, prevista para fin de año y con proyectos de ampliación para ofrecer alojamiento. El director de Turismo Ángelo Fagnani dio cuenta de los pasos que se están dando a partir del tipo de demanda, que reúnen al sector público y privado para avanzar en capacitación en idiomas y atención en general al turista. Otra novedad es la ampliación de la oferta de cabalgatas y la posibilidad de hacer kayakismo en la Laguna Negra y la Laguna Khami.

Río Grande.- El director de Turismo de la Municipalidad de Tolhuin, Lic. Ángelo Fagnani, celebró la gran afluencia de turismo interno en el corazón de la isla, a partir de la ocupación del 100% de las camas disponibles durante el fin de semana largo, pero además dio cuenta de la proyección internacional que se va consolidando, con la visita de miles de extranjeros cada fin de semana.

"El jueves teníamos un 85% de ocupación y se fueron colmando las plazas el fin de semana, así que estamos muy contentos por el movimiento del fin de semana. Los puntos característicos son la cabecera del lago Khami, donde hubo mucho movimiento, también en el camping municipal Laguna del Indio y trabajaron los comercios a nivel local", dijo por FM Del Pueblo.

Hubo varias actividades que atrajeron la atención de los visitantes, además de la naturaleza. "El fin de semana se desarrolló el evento de Tolhuin Extremo, con la participación de quince equipos de cuatro competidores cada uno. El sábado se hizo la clasificatoria en el polideportivo y el domingo fue la competencia propiamente dicha desde el río Valdez hasta el camping Laguna del Indio. También se sumó la competencia de nadadores de agua fría, que se desarrolló en la Laguna Negra, y participaron nadadores de distintos lugares del país y de la provincia. Estuvo la campeona internacional de nado en aguas frías. Este es el segundo torneo internacional que se realiza en Tolhuin y queremos seguir potenciando esta actividad. Tuvimos una charla con la comisión organizadora porque queremos seguir fomentándolo y para eso necesitamos mayor participación de los visitantes. En esta oportunidad no se pudo hacer una invitación masiva porque se desarrollaba en el entorno de un área protegida y se buscaba la conservación, por la cantidad de vehículos que se movilizan. Seguramente en ediciones sucesivas iremos ampliando esto", adelantó.

LA UNIÓN, EL PUNTO DE ENCUENTRO

La panadería La Unión ya ha trascendido hace tiempo las fronteras de la provincia y recientemente fue nota en el diario La Nación, por los más de cinco mil extranjeros que pasan por allí los fines de semana. Esto derrama en la comunidad y ha obligado a los tolhuinenses a capacitarse en el manejo de idiomas y del turismo internacional. "Hay un esfuerzo de ambas partes, por un lado de Emilio que siempre va para adelante y tiene uno de los puntos característicos de nuestra ciudad. Él ha llevado adelante capacitaciones en idioma inglés, también en portugués para sus empleados, como iniciativa privada. Desde el sector público nosotros buscamos acompañar al sector privado a través de la incorporación de nuevos profesionales en Turismo y también mediante la incorporación de pasantes que puedan dotar de otras capacidades al trabajo de la secretaría de Turismo y Producción", indicó.

"Este mismo fin de semana se llevó adelante una capacitación con personal de la Secretaría, que busca

brindar más información a los que se desenvuelven en la actividad, en materia de cantidad de circuitos, en cómo obtener los datos de alojamiento para el empleado que trabaja día a día en las distintas dotaciones de la localidad. También el sector privado de por sí nos exige a nosotros capacitaciones a receptionistas y establecimientos gastronómicos. Me gustaría decir que está todo al ciento por ciento, pero

tronomía y hotelería y nos queda un fuerte trabajo para seguir ampliando la oferta de servicios. Se han habilitado nuevos prestadores de cabalgatas y también hay un emprendimiento de kayakismo en Laguna Khami y Laguna Negra. Claramente estamos invitando a todos los interesados a que inviertan en Tolhuin", subrayó.

"Ya empezamos con la temporada de recepción de



El director de Turismo de la Municipalidad de Tolhuin, Lic. Ángelo Fagnani, celebró la gran afluencia de turismo interno en el corazón de la isla, a partir de la ocupación del 100% de las camas disponibles durante el fin de semana largo, pero además dio cuenta de la proyección internacional que se va consolidando, con la visita de miles de extranjeros cada fin de semana.

esto hay que seguir trabajándolo y en ese camino vamos", aseguró.

NUEVO PUNTO TURÍSTICO

Asimismo, puso de relevancia la importante inversión del Grupo Albatros en un proyecto gastronómico en la cabecera del lago Fagnano. "A partir de la concesión del inmueble conocido como Dulces Sueños, se encuentran bastante avanzados en la primera etapa y están trabajando en los detalles, manteniendo contacto con los proveedores. El edificio cambió totalmente, tiene una vista espectacular y estamos convencidos de que va a venir a aumentar la oferta gastronómica del lugar. La inauguración está prevista para fines de diciembre o principios de enero y en una primera etapa se va a habilitar el establecimiento gastronómico, pero están presentados los proyectos para un emprendimiento de carácter hotelero. La cabecera es un lugar estratégico, es algo que se necesita y estamos muy contentos por eso", manifestó el director.

CABALGATAS Y PASEO EN KAYAK

Como complemento, hay nuevas ofertas para el esparcimiento de los visitantes. "Si hay algo que tenemos que destacar es la oferta variada en gas-

motorhomes y fue un fin de semana a pleno con los motorhomes en nuestra ciudad. Este público es novedoso y permanece más tiempo en el destino. Están alrededor de siete días y no estábamos acostumbrados porque la mayoría viene a la ciudad por el fin de semana o por el día. Los motorhomes se están quedando toda la semana y estamos muy contentos porque nos activa el comercio", destacó.

FIESTA DE LA LENGUA

Finalmente extendió la invitación a todos los fueguinos a participar de la fiesta de la lengua fueguina. "Nos encontramos con los preparativos y hay una fuerte apuesta del sector productivo y gastronómico y artesanal. Ya se cursaron invitaciones y hemos recibido la confirmación de autos antiguos que van a venir a participar de una muestra estática que se hace todos los años sobre maquinaria del sector forestal. Ya se han dado a conocer las bases y condiciones para los artistas y escultores que van a participar en el diseño de las esculturas y va a estar la tradicional muestra de destrezas forestales. Va a haber un homenaje especial a Chacón, que tuvo una importante relevancia en el sector forestal. Estamos muy contentos por esta nueva edición y con la posibilidad de que el evento se declare de interés nacional. Se va a desarrollar el 13, 14 y 15 de diciembre, va a haber una grilla de cantantes y en el transcurso de la semana van a salir todas las novedades", concluyó.

SUTCAPRA

Piden que intervenga la policía y el municipio en la salida de los boliches

Este fin de semana que pasó, hubo una violenta pelea a la salida de Level, involucrando a una gran cantidad de jóvenes. Desde el SUTCAPRA, sindicato de vigiladores privados, le reclamaron acciones a la policía provincial y el municipio. Recordaron que su injerencia es solo dentro de los locales y manifestaron que “nos vemos atados de manos nosotros porque vemos el proceder muy violento que tienen los jóvenes, por ejemplo en las veredas, y no podemos hacer ningún tipo de acción para frenar un evento tan violento”.

Raúl Bombares, secretario General del SUTCAPRA Rama Control, Admisión y Permanencia, fue consultado sobre la violenta pelea que se dio a la salida del local nocturno “Level”, este fin de semana, ante lo cual respondió que “así como a principios de la semana pasada también hubo inconvenientes, donde ha habido peleas de controladores hacia la persona que estaba en el boliche, hacia el vecino, hacia el que pagó la entrada; también hubo inconvenientes el fin de semana afuera del boliche bailable Level”.

Después indicó que “La realidad, es que nosotros tenemos injerencia dentro de los espacios bailables, como siempre lo recalco según la Ordenanza Municipal 2665 y la Ley 26370, que regula la actividad, nos dice que nosotros solamente podemos cumplir la función en el espacio de adentro de los boliches bailables. En este sentido, nos vemos atados de manos nosotros porque vemos el proceder muy violento que tienen los jóvenes, por ejemplo en las veredas, y no podemos hacer ningún tipo de acción para frenar un evento tan violento”, advirtió.

Igualmente, Bombares expresó que “También entendemos que la policía ya no está más presente los fines de semana, en los boliches bailables. No se los ve, de hecho hay un video que sale por todas las redes donde justamente los chicos se pelean todos contra todos y la policía nunca llegó, ni pudo frenar nada. Entendemos que es una responsabilidad de la policía de la provincia la presencia o del boliche bailable, accediendo al adicional de la policía. Le pedimos también al municipio que vea, que revea y que también, si es que tienen la potestad ellos de solicitar la presencia policial en los boliches, que lo hagan”.

“Porque no puede hacer vista gorda el municipio, desde ningún punto de vista. Está por pasar algo jodido, grave, y puede ser hijo de cualquiera de nosotros o hijo de algún vecino. Es importante que se involucre el Municipio de Río Grande y creemos que debe

hacerlo y que tiene que accionar en consecuencia. Se inspecciona mucho al comerciante, pero la realidad es que corresponde justamente el trabajo de la inspección del municipio hacia el comerciante, pero



también que se involucre en la seguridad de los jóvenes, porque si controlamos al comerciante que es muy válido y es lo que corresponde. Pero hoy vemos que está abandonado por la policía y por el municipio el tema, al no involucrarse en la problemática que es la inseguridad que vivimos todos los fines de semana en todos los espacios bailables”, indicó el titular del SUTCAPRA.

Reiterando que “nosotros, como trabajadores, no podemos hacer más que cuidar la integridad física de las personas que están dentro de los espacios. Pero en la vereda, podemos incurrir en una falta grave ante la justicia. Han hecho ese trabajo muchos compañeros que dicen: bueno prefiero priorizar salvar la vida de un joven y que me caiga la justicia a investigarme, pero priorizo la vida de un joven. Digo, hasta ese punto estamos llegando nosotros”, señaló.

Finalmente, al consultarle si las fiestas clandestinas

siguen organizándose, comentó que “Las fiestas clandestinas siguen existiendo, porque el menor tiene la necesidad de salir. Todos fuimos jóvenes en algún momento y sabemos que llega cierta edad que tienen

que salir y al no tener justamente el espacio para que ellos puedan divertirse, donde estén resguardados, como pasan los boliches bailables, buscan las alternativas que no son las mejores justamente”.

“Son las alternativas de los eventos que son clandestinos, que no tienen control de nada. Y eso es lo que buscan hoy. Nosotros, en su momento habíamos dicho justamente que pretendíamos que se vea la forma de que el joven tenga una entrada, algún espacio bailable, justamente por eso, por la inseguridad que hay afuera en lo clandestino. No tuvimos buena repercusión, hubo muchas ideas negativas con respecto a eso, nosotros lo planteamos desde el punto de vista de la seguridad. Hoy un joven puede estar mucho más seguro dentro de un espacio controlado, habilitado, que en una chacra, que en un lugar que esté calefaccionado a leña, por ejemplo, con un tambor de 200 litros”, remarcó.

Las Bandurrias
Chacras Residenciales

PARCELAS DE 5 A 10 HECTÁREAS
Ubicado por Ruta COMP. "A"
(Cabo San Pablo)
A 75 km. de RÍO GRANDE
y a 3 km. de R.N. N°3
ESCRITURA INMEDIATA

INMOBILIARIA
Tierra del Fuego

ESPORA 699 - 02964 - 43562 | 422635 info@itdf.com.ar

Tribunal de Juicio del Distrito Sur

Sujeto que abusó de su hija biológica llega a juicio en Ushuaia

El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur dará inicio el jueves 21 de noviembre al debate oral y no público, para determinar la responsabilidad penal de un hombre acusado del delito de abuso sexual con acceso carnal agravado.

Ushuaia.- El imputado de 54 años está acusado de haber abusado sexualmente con acceso carnal mediante violencia, amenaza, abuso coactivo o intimidatorio de una relación de dependencia, de autoridad, o de poder de la hija –de 15 años- de quien fuera su pareja. Concretamente, el 1 de enero de 2024, alrededor de las 12.49 horas, la hermana menor –de 13 años- de la adolescente puso en aviso a su madre de lo que había ocurrido, lo que luego fue ratificado por la propia víctima.

El Tribunal de Juicio será presidido por el Dr. Rodolfo Bembihy Videla, con las vocalías de los Dres. Maximiliano García Arpón y Alejandro Pagano Zavalía.

El Ministerio Público Fiscal estará a cargo de la Fiscalía Especializada en Violencia de Género e Intrafamiliar y Asistencia a las Víctimas, representado por la Dra. María Guadalupe Martire, y la Defensa del imputado la ejercerá el Dr. Dante Pellegrino.

Para la audiencia de debate estará prevista la presencia de 7 testigos.



Sujeto que abusó de su hija biológica llega a juicio en Ushuaia.

Tribunal de Juicio del Distrito Norte

Comienza juicio por lesiones graves con arma blanca

El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dará inicio este miércoles 20 de noviembre desde las 9.30, al debate oral y público que busca determinar la responsabilidad de 4 personas (3 hombres y una mujer), acusadas del delito de lesiones graves y amenazas con arma.

Río Grande.- Los hechos sucedieron el 27 de noviembre del 2023, cuando las 2 presuntas víctimas habrían sido acorraladas por sus perseguidores en el patio de una vivienda y agredidas con armas blancas en las piernas, brazos y rostro.

El Tribunal será presidido por el Dr. Eduardo López, con vocalías del Dr. Pedro Fernández y la Dra. Natalia Buitrago (subrogantes).

El Ministerio Público Fiscal será representado por la Dra. Vanina Cantiani y la Defensa Oficial de los imputados será llevada adelante por la Dra. Lorena Nebreda.



Municipio de Río Grande

Acompañaron el 145° Aniversario de la Infantería de Marina

La Armada Argentina realizó un acto en el BIM N°5, en el marco de este nuevo aniversario. Desde el Estado Municipal se acompañó la ceremonia, reconociendo a una institución que desde sus comienzos forma parte de la identidad de Río Grande.

Río Grande.- En representación del Municipio participó Alejandra Montelongo, subsecretaria de Turismo; Ariel Rodríguez, director general de Cooperación y Asuntos Estratégicos; y Hugo Martínez, director de Asuntos Relativos a Malvinas, Atlántico Sur y Antártida. Quienes hicieron entrega de un reconocimiento, en nombre del intendente Martín Perez, por los 145 años de la Infantería de Marina. Río Grande pone en valor la estrecha relación que históricamente ha tenido el Batallón de Infantería de Marina N°5 con la comunidad, siendo una parte integrante fundamental de esta ciudad, a la cual vio crecer y desarrollarse. Además, se destaca la tarea heroica que el Batallón de Infantería de Marina

realizó durante el conflicto de Malvinas, cumpliendo un papel esencial en la causa que abrazamos todos y todas. Finalmente, el Municipio agradece la unidad y ayuda mutua que distinguen



la relación del BIM N°5 con quienes habitamos esta ciudad, siendo una institución esencial en el crecimiento y desarrollo de Río Grande.

Juzgado Correccional

Diego y Silvana Saromé fueron condenados a 6 meses de prisión de cumplimiento efectivo

Diego y Silvana Saromé fueron condenados a la pena de 6 meses de prisión de cumplimiento efectivo, tras hallarlos responsables del delito de hurto, cometidos en un reconocido local comercial ubicado en el centro de Río Grande.

Río Grande.- Los imputados, que poseen un frondoso prontuario por diferentes delitos de la misma índole, estaban acusados de hurtar prendas de vestir de un comercio en enero del 2023.

Tras cotejar el registro filmico y ser denunciados, fueron aprehendidos a pocas cuadras del lugar del hecho.

El proceso judicial se llevó a cabo en el Juzgado Correccional del Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. Pedro Fernández, mediante el instituto de Omisión de Debate. Su finalidad es dinamizar los tiempos en la resolución de las causas y resulta viable cuando el Fiscal estima que no corresponde una pena superior a 3 años.

Ello implica el dictado de una sentencia con las pruebas incorporadas al expediente, sin realización de un juicio oral y público. No obstante, para su implementación es necesaria la aceptación

de las partes.

El Ministerio Público Fiscal fue representado por el Fiscal Mayor del Distrito Judicial Norte, Dr. Martín Bramati, mientras que la Defensa Oficial fue llevada adelante por el Dr. Alejandro Naccarato.



Los hermanos Diego y Silvana Saromé fueron condenados a 6 meses de prisión de cumplimiento efectivo por el delito de hurto.



No hubo personas lesionadas

Pérdidas totales causó un incendio accidental

Este lunes, personal policial recibió un llamado en la intersección de calles Brigada de Infantería de Marina N° 1 y 3 de abril debido a un incendio en una vivienda. Se trató de un ígneo accidental, ocasionado por el sobrecalentamiento de un calefactor.

Río Grande.- El fuego fue sofocado rápidamente por personal de Bomberos Voluntarios y Policía. La propietaria del inmueble declaró que sintió olor a humo y salió rápidamente con su hija menor. Por su parte, el perito determinó

que el incendio fue causado por el sobrecalentamiento de un calefactor que estaba en contacto con material aislante de la pared, calificándolo como un hecho accidental.

No hubo personas lesionadas.

En San Martín y Córdoba

Dos rodados colisionaron y hubo varios heridos

El incidente de tránsito se registró este martes en la intersección de avenida San Martín y Córdoba. Tres personas fueron trasladadas al nosocomio local, de modo preventivo.

Río Grande.- El choque se registró en San Martín y Córdoba, cuando una camioneta Toyota y un Citroen que circulaba en sentido norte, hacia el barrio Chacra II, colisionaron.

Como consecuencia del impacto entre las unidades, fue necesaria la presen-

cia de una ambulancia que trasladó, de modo preventivo, a tres personas al Hospital Regional, ya que aquejaban diferentes dolencias.

Intervino personal policial, Tránsito Municipal y personal de Bomberos Voluntarios.



Dos rodados colisionaron en avenida San Martín y Córdoba, el cual dejó como saldo, al menos 3 heridos.

No hubo lesionados

Incendio consumió parte de una casa en Ushuaia

Este lunes, personal policial fue alertado sobre un incendio en la vivienda de Camino del Valle al 1500 de la ciudad de Ushuaia.

Ushuaia.- En el lugar se constató un ígneo en el interior de una vivienda, el cual fue sofocado por personal bomberil zona norte.

Las llamas consumieron un 50% de la vivienda aproximadamente.

Se pudo ubicar al propietario del in-

mueble Marcelo Valdez Arraya quien indicó haber salido escasos 10 minutos de la casa, dejando la hornalla de la cocina encendida.

En el lugar se labró acta de contestación.

No hubo personas lesionadas.





Este lunes por la noche se realizó la premiación

Exitoso 33º Raid Náutico uniando a Argentina y Chile

Pese a los vientos cruzados y demás condiciones climáticas, el Club Náutico, Ioshlek Oten logró llevar adelante el 33º Raid Náutico uniando a Argentina y Chile con remeros de la región patagónica, Santa Fe y Rosario. Cuatro remeros lograron completar el recorrido de 170 kilómetros desde Onamonte hasta Río Grande tras 17 años sin poder concretarlo. El evento coincide con también con los 40 años del Tratado de Paz y Amistad firmado entre Argentina y Chile en el Vaticano, poniendo fin así a un diferendo limítrofe.

Río Grande.- El pasado fin de semana, el Club Náutico Ioshlek Oten celebró la 33ª edición del Raíz Náutico, un evento que une a remeros de Argentina y Chile en una travesía que ha sido calificada como un "día victorioso" porque por primera vez en 17 años cuatro remeros pudieron completar la travesía desde Onamonte hasta la misma sede del club. La actividad reunió a kayakistas de diversas localidades, quienes enfrentaron desafíos climáticos y logísticos para completar el recorrido.

El presidente del Club Náutico, Ioshlek Oten, Gabriel Mazza, destacó la importancia de este evento, que ha tomado connotación nacional y ha recibido el apoyo de la comunidad chilena.

Detalló que la travesía, que abarcó un total de 170 kilómetros, fue un desafío para los remeros, quienes enfrentaron vientos cruzados y condiciones climáticas variables. A pesar de las adversidades, todos los participantes llegaron a salvo, lo que fue considerado un gran logro.

"Después de 17 años, cuatro de nuestros remeros pudieron completar el bendito tramo completo, algo que no se había hecho antes", comentó Mazza. El evento también conmemoró los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina, lo que le otorgó un significado simbólico adicional. "Es un homenaje a la colaboración entre nuestros países", afirmó Mazza, quien agradeció a todos los actores involucrados, incluyendo al municipio de Río Grande, el Gobierno provincial, Prefectura Naval, la comunidad de Timaukel, cuya bandera comunal estuvo desplegada durante la noche de premiación, tras la finalización de este raid.

La participación de remeros de diversas regiones, incluyendo Piedra Buena, Santa Fe, Rosario y Ushuaia, enriqueció la experiencia de los riograndenses, y se destacó la colaboración de figuras clave como el Cónsul General de Chile, Roberto Ruiz, y el intendente de Timaukel, Luís Barría Andrade.

También agradeció a Pablo Kommer, a José Barría, quien cocinó para los deportistas en Onamonte; a la Gendarmería Nacional, al secretario de Protección Civil de la provincia, Pedro Franco, quien brindó personalmente un curso de RCP a los kayakistas un

día antes del evento, a la Gendarmería Nacional por agilizar los trámites, a Migraciones y a la Aduana Nacional y a toda la Comisión Directiva por el trabajo realizado "que permitió que todo salga muy bien", destacó.

A medida que el evento concluyó, los organizados

Vásquez, quien hizo de maestra de ceremonias. Estuvieron presentes el titular de la Prefectura Río Grande, Prefecto Víctor Delgado; el Delegado de la Oficina de Migraciones, Miguel Rodríguez; el Gerente Ejecutivo de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Turismo, Sebastián Bendaña; el Subsecre-



res reflexionaron sobre las lecciones aprendidas y la necesidad de mejorar para futuras ediciones. "Como asociación civil, no contamos con muchos recursos, pero la pasión y el compromiso de todos los involucrados son lo que realmente importa", concluyó Mazza.

Cabe destacar que los kayacs fueron enviados en camión por la Ruta de San Sebastián en tanto que los remeros lo hicieron por Radman en el Paso Fronterizo Bella Vista.

La premiación

Cabe destacar que este lunes a la noche se realizó en la sede del club, la premiación del 33º Raid Náutico con la presencia de su titular Gabriel Mazza, la comisión directiva la incluída la ex presidente Karina

tario de Deportes del Municipio de Río Grande, Diego Radwanitz; deportistas e históricos integrantes del club, como Luís 'Lucho' Gamín y Pablo Kommer. El 33º Raíz Náutico no solo fue una celebración del deporte y la camaradería, sino también un recordatorio de la importancia de la colaboración entre naciones y comunidades.

"El Raid Náutico es uno de los tres eventos más importantes de la provincia"

Sebastián Bendaña, titular de la Agencia del municipio de Río Grande, se dirigió a los presentes durante la premiación que marcó la culminación de tres días intensos del 33º Rayo Náutico. Destacó que este evento se posiciona como uno de los tres más importantes en el ámbito deportivo de Tierra

tenemos un gran catalogo de
DIARIOS Y REVISTAS

Las Vegas
MULTIRUBRO

VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA JUGUETERIA CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

VIEDMA 777
CASA CENTRAL
Tel.: 02964 - 433665

SUCURSAL
AEROPUERTO INT.
Tel.: 02964 - 420977

ABIERTO LAS 24 HS

del Fuego, junto al Gran Premio de la Hermandad y la Vuelta a la Tierra del Fuego, todos con una fuerte conexión a la idiosincrasia de la ciudad de Río Grande.

Bendaña resaltó que el Raid Náutico no solo es una celebración deportiva, sino también el resultado de



un arduo trabajo de coordinación y gestión que se lleva a cabo durante todo el año. La organización del evento implica la colaboración de diversas áreas del municipio, así como de clubes y otras instituciones, lo que refleja un esfuerzo conjunto por promover actividades en torno al río, que debería unir a la comunidad en lugar de separarla.

El evento, que ha alcanzado su 33ª edición, representa casi el 30% del desarrollo de Río Grande en sus 103 años de historia. Bendaña expresó su satis-



facción por la realización del Raid Náutico, subrayando que el municipio ha brindado apoyo financiero, con un subsidio de más de 7 millones de pesos, y asistencia en logística, incluyendo la participación de Obras y Servicios Públicos y Defensa Civil.

Además, se destacó la importancia de la colaboración de la comunidad, incluyendo a la Prefectura y el Consulado de Chile en Río Grande, lo que demues-

tra que el trabajo en conjunto es fundamental para alcanzar un bien común.

El evento concluyó con un llamado a seguir fomentando la participación y la unión de la comunidad a través de actividades que celebren el río y su entorno, reafirmando el compromiso del municipio de seguir apoyando iniciativas que fortalezcan el lazo entre los ciudadanos y su entorno natural.

Nacimiento del Club

El Raid Náutico y su impacto en la integración binacional

'Lucho' Gamín y Ricardo Oscar Pereira recordaron los inicios del Club Náutico Ioshlelk Oten de Río Grande y cómo nació el Raid binacional que ya tiene más de tres décadas de historia fomentando la integración entre argentinos y chilenos.

Río Grande.- En el marco de la celebración del 33º Raid Náutico, dos figuras emblemáticas del Club Náutico Ioshlelk Oten, Luís 'Lucho' Gamín, uno de los fundadores y uno de los primeros presidentes del club, Ricardo Oscar Pereira, compartieron sus recuerdos sobre el nacimiento del club y la evolución del evento a lo largo de los años.

Pereira recordó cómo surgió la idea del Club Náutico, que se gestó a partir del primer Raid Náutico, impulsado por la iniciativa del Municipio de Río Grande y la colaboración de figuras como Carlos María Ratier. La primera comisión directiva se formó en la Casa de la Cultura, donde Ratier fue elegido presidente y Pereira vicepresidente y luego presidente cuando el primero culminó su mandato.

Pereira recordó que el primer Raid Náutico fue un desafío, con embarcaciones rudimentarias y un grupo de competidores que, en su mayoría, nunca habían navegado antes. Sin embargo, la pasión y el compañerismo permitieron que el evento se realizara con éxito, sentando las bases para lo que hoy se considera uno de los tres grandes eventos deportivos de la región, junto al Gran Premio de la Hermandad y la Vuelta a Tierra del Fuego.

"Era un paseo, se disfrutaba bien", comentó sobre el primer evento, que se llevó a cabo en un entorno donde la navegación era completamente nueva para muchos participantes.

La creación de una sede para el club fue otro hito importante, que se logró gracias a la convocatoria y el éxito del Raid Náutico. En 1992, se formalizó la creación del Club Náutico Ioshlelk Oten, consolidando así un espacio para la práctica y promoción de actividades náuticas en la región.

El evento no solo ha crecido en participación, sino

que también ha fortalecido los lazos entre Argentina y Chile.

Por su parte 'Lucho' Gamín destacó la relevancia del Raid Náutico como un evento binacional que une a

previstas se cumplieron, pero eso se fue limando con los años y hoy ya tenemos paradas fijas, ya conocemos bien el río", compartió.

Sobre el primer raid náutico, Gamín recordó que "na-



ambos pueblos. Este año, el evento coincide con el 40 aniversario de la firma del Tratado de Paz y Amistad entre Argentina y Chile, lo que añade un significado especial a la celebración.

"Era todo nuevo, de muchas cosas nos íbamos enterando ahí en el camino. Sabíamos de dónde salir, pero no sabíamos cuánto íbamos a demorar. Las paradas

die conocía el río. El equipamiento, la ropa, todo eso nada que ver con lo que estamos usando hoy. Las embarcaciones tampoco. Largaban botes de madera, zodiacs, botes inflables de 5 metros, una locura. Uno de los participantes venía en un gomón redondo, que venía girando por el río, cosas así. No teníamos idea de nada, la verdad. Era como los autos locos, como

decían, pero en el agua".

También comentó que "mucha gente se anotó y nunca había navegado y con pocos recursos, no había muchas embarcaciones, pero se hizo y hoy es un evento que nació y perdura en el tiempo y va a seguir en el futuro. Hoy lo califican como uno de los tres grandes eventos deportivos e integración. La carrera de la hermandad, que ya pasó su medio siglo, La Vuelta a la Tierra del Fuego".

Consultado sobre cómo consiguieron hacerse de la sede, Gamín dijo que fue gracias al raid náutico y la habilitación del paso Radman. Lo primero fue comprobar si el río Grande era navegable y se comprobó que sí. Entonces toda esa conjunción de haber logrado ese primer Raid Náutico y la convocatoria que tuvo, porque realmente tuvo mucha convocatoria este primer evento, inclusive se anotaron un escocés y un norteamericano que andaban navegando por acá y se enteraron del raid y se sumaron. A raíz de eso se formó la comisión y de ahí nació la idea de crear el club. Y es así que en el año 92 conseguimos la primera comisión y la personería jurídica y se creó el club Náutico. Así nació el Ioshlelk Oten".

Recordó que en los primeros tiempos los amantes



del kayak se reunían en la confitería Isla del Mar. Gamín observó que "es el raid náutico más austral del mundo, con un recorrido de más de 170 kilómetros que comienza en la comuna de Timaukel y concluye en Río Grande". La integración y la colaboración entre las comunidades de ambos países son fundamentales para el éxito del evento, que se

ha convertido en una verdadera fiesta binacional. Con la participación de autoridades chilenas y la comunidad local, el Raid Náutico no solo celebra la navegación, sino que también promueve la amistad y el entendimiento entre naciones, reafirmando su lugar en el calendario histórico de Tierra del Fuego".

Con la presencia de 260 competidores locales, nacionales e internacionales

EL INFUETUR destacó la realización de "Ushuaia EPIC 2024"

El Instituto Fuegoño de Turismo acompañó una nueva edición de la Carrera de MTB "Ushuaia Epic 2024" que reunió a más de 260 competidores locales, nacionales e internacionales.

Ushuaia.- Al respecto, el jefe de Difusión del Destino del INFUETUR, Cesar Barneau expresó que "desde el Instituto acompañamos un año más la realización de este importante evento que reúne a corredores de mountain bike locales, nacionales y de otros países, para recorrer los escenarios naturales del Fin del Mundo".



Asimismo el referente destacó que "Ushuaia Epic es uno de los eventos deportivos que ya se instalaron en la agenda provincial de eventos turísticos y cada año propone nuevos desafíos para el ciclismo de montaña, invitando a grandes competidores a conocer Tierra del Fuego a través del deporte". Cabe destacar que en esta edición participaron ciclistas de Argentina, Chile, Uruguay, Brasil y México.



A 75 años de gratuidad universitaria

La UTN Tierra del Fuego se suma a “La Noche de las Universidades” y será escenario de un concierto de la Orquesta Sinfónica Kayen

Este jueves 21 de noviembre, la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional se sumará a una jornada nacional que conmemora el 75º aniversario de la gratuidad universitaria en Argentina. Habrá actividades culturales y académicas abiertas a la comunidad.

Río Grande.- En el marco de la celebración de los 75 años de la gratuidad universitaria, la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional (FRTDF-UTN) abrirá sus puertas este jueves 21 de noviembre para formar parte de “La Noche de las Universidades”. Este evento, que se desarrollará en todas las universidades públicas del país, busca destacar el valor de la educación superior como un derecho fundamental y su importancia en la construcción de una sociedad equitativa.

A partir de las 19:30, la sede de la UTN Tierra del Fuego, ubicada en Islas Malvinas 1650, será escenario de la presentación de la Orquesta Sinfónica Kayén, que ofrecerá un concierto gratuito en el patio central del edificio San Martín, invitando a la comunidad a participar en esta velada única. Esta será la principal actividad entre otros eventos artísticos, culturales y académicos.

MOMENTO HISTÓRICO Y SU RELEVANCIA ACTUAL

El evento se realiza en vísperas del 22 de noviembre, fecha en la que se cumplen 75 años del decreto presidencial N° 29.337 firmado por Juan Domingo Perón en 1949, que instauró la gratuidad de la educación universitaria en Argentina. Este hecho marcó un antes

y un después en el acceso al conocimiento, garantizando que miles de jóvenes pudieran alcanzar una formación superior sin importar su condición económica. El decreto histórico sostenía que “el engrandecimiento y auténtico progreso de un pueblo estriba en gran parte en el grado de cultura que alcance cada uno de los miembros que lo componen”. Este principio sigue siendo una piedra angular para las universidades públicas, que hoy enfrentan desafíos presupuestarios en un contexto de ajustes económicos a nivel nacional.

DEFENSA Y ORGULLO DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA

La UTN Tierra del Fuego, al igual que otras instituciones de educación superior, reafirma su compromiso con la defensa de la universidad pública, gratuita y de calidad. En palabras de los organizadores, este evento será una oportunidad para que la comunidad explore y valore el impacto de la educación universitaria en la movilidad social y el fortalecimiento democrático.

Además de conmemorar un logro histórico, “La Noche de las Universidades” busca generar conciencia sobre la importancia de preservar este derecho en un contexto en el que la educación enfrenta desafíos críticos.



INVITACIÓN A LA COMUNIDAD

Con entrada libre y gratuita, la jornada está abierta a todos los riograndenses interesados en participar de un espacio de aprendizaje, intercambio cultural y celebración. Desde la UTN Tierra del Fuego se hace extensiva la invitación a toda la comunidad para ser parte de esta vigilia especial que pone en valor la educación como un motor de progreso y equidad social.

“Defender la educación pública es defender el futuro de nuestra Nación”, señalaron desde la organización. Este jueves, Río Grande se sumará a una noche inolvidable en la que se celebrará no solo el pasado, sino también el compromiso con un futuro mejor.

El viernes 22 de noviembre

Se realizará jornada virtual de actualización en Trabajo Social

El servicio de Trabajo Social de los Centros de Atención Primaria de la Salud de Ushuaia convoca a los equipos interdisciplinarios del ámbito estatal municipal y provincial vinculado a las políticas sociales a participar el próximo 22 de noviembre de la jornada “Desde el sur: Intervención profesional, problemáticas sociales, políticas y derechos” que se realizará bajo la modalidad virtual.

Ushuaia.- Se trata de una jornada regional de actualización en trabajo social que contará con la presencia especial del doctor en Ciencias Sociales Alfredo J.M. Carballada, la doctora en Ciencias Sociales y Humanas Lorena Leguizamón y el licenciado en Trabajo Social Alfredo Agüero Garrido. El evento que fue declarado de interés ministerial y legislativo iniciará a las 9.30 y se extenderá hasta las 12. En la formación se narrarán experiencias importantes en el trabajo comunitario que se realiza en atención primaria de salud y salud mental, proyectos de desa-

rollo y promoción de infancias así como el enfoque de género en los escenarios de alta complejidad social. “El contexto actual nos desafía a diario en torno al ejercicio de los derechos y la restricción profunda de las políticas públicas nacionales que cristalizaban el acceso a estos. Hoy nos preguntamos, debatimos, problematizamos y estudiamos sobre los modos que adquieren las políticas, sobre las alternativas de respuestas institucionales y formas de organización de la comunidad en este momento histórico”, expresa la convocatoria del área de Trabajo Social de APS.

Los interesados podrán inscribirse en el siguiente formulario: <https://goo.su/u8sd4nL>



MATERIALES & SERVICIOS

SEVILLANO S.R.L.

Hace más de 65 años ajustando los precios para la comunidad de Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577